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Аннотация: В статье рассмотрены особенности использования концепции логистики для 

анализа и совершенствования логистической структуры агропромышленного комплекса. В 

результате неудачных реформ 90-х годов ХХ века произошло запустение 

сельскохозяйственных территорий, а ликвидация крупных хозяйств привела к недостаточной 

трудовой занятости населения и нарушению социальной инфраструктуры. Научная новизна 

проведенного исследования заключается в анализе транспортно-логистической 

инфраструктуры на основе исторических преобразований в ХХ веке и предложении создания 

координационного логистического центра, деятельность которого направлена на детализацию 

в направлениях производства отдельных видов продукции и формирование системы сбыта и 

распределения. Качественным отличием результатов, представленных в статье, является 

комплексный анализ трансформации макрологистической системы в агропромышленном 

комплексе с учетом смены экономических формаций.  
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Abstract: The article discusses the features of using the concept of logistics to analyze and improve 

the logistics structure of the agro-industrial complex. As a result of unsuccessful reforms of the 90s 

of the twentieth century, agricultural areas were abandoned, and the liquidation of large farms led to 

insufficient employment of the population and disruption of social infrastructure. The scientific 

novelty of the conducted research lies in the analysis of transport and logistics infrastructure based 

on historical transformations in the twentieth century and the proposal for the creation of a 

coordination logistics center, the activities of which are aimed at detailing the directions of production 

of certain types of products and the formation of a sales and distribution system. A qualitative 

difference between the results presented in the article is a comprehensive analysis of the 

transformation of the macrologistics system in the agro-industrial complex, taking into account the 

change in economic formations. 
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